

# WELTWEIT MARRIAGE ENCOUNTER DOKUMENTE DES WELTRATES

## I. VISION, MISSION UND CHARISMA

### VISION

*“Liebet einander wie ich euch geliebt habe”*

*Joh 15:12*

### MISSION

*Die Mission von Weltweit Marriage Encounter ist es, den Wert des Ehe- und des Weihesakramentes in der Kirche und in der Welt zu verkünden.*

### CHARISMA

#### *Glaube durch Beziehung*

Gemäß dem Katechismus der katholischen Kirche ist ein Charisma eine Gnadengabe des Heiligen Geistes, die direkt oder indirekt der Kirche dient. Sie wird geschenkt, um zum christlichen Leben zu verhelfen oder um dem allgemeinen Wohl und zum Aufbau der Kirche zu dienen. *(799 und 951)*

Weltweit Marriage Encounter bietet verheirateten Paare, Priestern und Ordensleuten eine Erfahrung zur Vertiefung der Beziehungen in katholischer Tradition an.

Unser Name sagt wer wir sind (weltweit) und was wir tun (einander begegnen). „Weltweit“ bedeutet offen für alle, aber es zeigt auch unsere Einheit an. Überall auf der Welt, wo Weltweit Marriage Encounter präsent ist, besteht Übereinstimmung in den gleichen Auffassungen und Werten. „Marriage“, Ehe, bezieht sich auf die eheliche Beziehung zwischen einem Mann und einer Frau. In einem weiteren Sinn bezieht es sich auch auf die „eheliche“ Beziehung von Priestern und Ordensleuten mit dem Volk Gottes. „Encounter“, Begegnung enthüllt verheirateten Paaren und den Priestern die volle Bedeutung ihres Sakramentes, wenn sie einander und wenn sie Christus in ihren sakramentalen Beziehungen begegnen

- Der grundlegende Zugang zu unserer Bewegung ist das Weltweit Marriage Encounter Wochenende bzw. seine Erfahrung. Es besteht aus einer Reihe von Einführungen, die von einem Team aus Paar und Priester gegeben werden, die aus der Wirklichkeit ihrer eigenen Beziehung Zeugnis geben. Nach jeder Einführung erhalten die Teilnehmer Fragen zur persönlichen Reflexion. Sie werden eingeladen, ihre Gedanken und Gefühle mit ihrem

Ehepartner in aller Privatheit auszutauschen. Durch diesen interaktiven Erfahrungsprozess erlernen die Teilnehmer eine Kommunikationstechnik, die wir Dialog nennen und die sie zu Hause benützen können, um weiter in der Beziehung mit ihrem Ehepartner zu wachsen. Diese grundlegende Erfahrung bietet den Teilnehmern die Erfahrung an:

- angenommen und geliebt zu sein
- ihre Träume zu erneuern
- einer Umkehr zu sich selbst, zum Ehegatten und zu Gott
- zu einer Gemeinschaft von Glaubenden zu gehören

Einige Aspekte, das Charisma der Weltweit Marriage Encounter Bewegung zu leben sind:

### Beziehung

Zentral für das Charisma von Weltweit Marriage Encounter ist eine offene, ehrliche, zärtliche und vertrauensvolle Beziehung zwischen Ehemann und Ehefrau, zwischen Ehepaaren und Priestern, zwischen Priestern und Ordensleuten und ihren Gemeinschaften, zwischen den Leitungsteams und denen die sie leiten und die Beziehung von allen mit Gott.

### Spiritualität

Die grundlegende Erfahrung ruft die Paare, Priester und Ordensleute auf, absichtsvoll in ihren Beziehungen zu sein einschließlich der Beziehung zum Herrn. Wenn sie in diesem Sinne leben werden ihre Sakramente lebendig, viele entdecken zum ersten Mal ihre Berufung. Die Paare entdecken den Fingerabdruck Gottes in ihrer Sexualität. Die Priester und Ordensleute werden zu größerer Einheit mit ihren Leuten gerufen. Wenn die Vision, wer sie als sakramentale Menschen wahrhaft sind, in ihren Herzen und in ihrem täglichen Leben Fuß gefasst hat, sind sie befähigt, ihre Komfortzone zu verlassen, um Zeugen von Gottes Liebe zu werden.

### Evangelisierung

Dies neue Bewusstsein ihres Sakramentes ruft die Paare auf, die Liebe Gottes ihren Kindern deutlicher widerzuspiegeln und Leuchttfeuer in der Pfarrgemeinde und in der Welt zu werden. Indem sie die Schritte des grundlegenden Wochenendes leben wird ihr Heim zu einem Modell der häuslichen Kirche. Die Paare werden zur Frohen Botschaft für andere und nehmen teil an der evangelisierenden Sendung der größeren Kirche.

### Dialogaler Lebensstil

Die beim grundlegenden Wochenende erlernte Dialogtechnik führt zu einer Erfahrung von Ganzheit und Zugehörigkeit und schließlich zur Einheit. Der tägliche Dialog hilft den Eheleuten, achtsamer und einfühlsamer zu sein und durch die Höhen und Tiefen des Lebens mit einander verbunden zu bleiben. Die gleiche Technik ermutigt Priester und Ordensleute, lebenspendende Beziehungen aufzubauen und für die, denen sie dienen, verantwortlicher und zugänglicher zu sein.

### Gemeinschaft

Weltweit Marriage Encounter führt zum Wachstum einer Gemeinschaft die Unterstützung anbietet den Weg fortzusetzen. Mit Gemeinschaft meinen wir eine

entschiedene Gruppe von Paaren, Priestern und Ordensleuten, die sich regelmäßig treffen, um ihren Glauben zu teilen und um fortzufahren, Inhalte, die sich auf Ehe und Familie beziehen, zu erkunden. Das örtliche Netzwerk zwischen verbindlich teilnehmenden Paaren und Priestern ist eine wahrhafte Erfahrung von Kirche als einer Gemeinschaft von Menschen die die Vision, einander zu lieben, wie Christus uns zuerst geliebt hat, lebendig machen.

#### Gemeinsame Verantwortlichkeit von Paaren und Priestern

Die gemeinsame Verantwortlichkeit von Paaren und Priestern ist eine weitere Dimension unseres Charismas. Unsere grundlegende Erfahrung erfordert die Anwesenheit von beiden. Auf jeder Stufe unserer Bewegung besteht die Leitung aus einem Paar und einem Priester, die Seite an Seite arbeiten. In Weltweit Marriage Encounter ist dies als "ekklesiales Team" bekannt. Indem die Stärke des Sakraments der Ehe verbunden wird mit der Stärke des Sakraments der Weihe wird ein lebenskräftiges Modell für die Kirche geschaffen.

#### Ökumene

Weltweit Marriage Encounter ist römisch-katholisch in Ausdruck und Orientierung und ist offen für alle verheirateten Paare unabhängig von ihrem Glauben. Die Erfahrung von Weltweit Marriage Encounter ist von vielen anderen Glaubensgemeinschaften aufgenommen und auf der Grundlage des katholischen Leitfadens angepasst worden. Weltweit Marriage Encounter lädt Menschen jeder Glaubensstradition ein, die Inhalte entsprechend ihrer Glaubensüberzeugung zu leben. Sie arbeiten Seite an Seite mit unseren katholischen Paaren, Priestern und Ordensleuten, um glückliche und gesunde Ehen durch Evangelisation in ihrer eigenen Gemeinschaft zu fördern.